# Bericht zur Sitzung des Marktgemeinderates Painten am 09.03.2021

Städtebauförderung;

**Erstellung eines Innenentwicklungskonzepts** 

#### Sachverhalt:

Mit der Aufstellung des Städtebauförderprogramms 2020 wurde das bisherige Programm "Kleine Städte und Gemeinden" eingestellt und das neue Programm "Lebendige Zentren" aufgelegt, in welches der Markt Painten bereits eingeteilt worden ist. Der Fördersatz liegt dabei unverändert bei 60 %, wobei der Freistaat Bayern mit der Förderinitiative "Innen statt Außen" die Gemeinden nochmals mit einem Bonus von 20 % unterstützt. Der Marktgemeinderat hat dazu bereits einen Grundsatzbeschluss gefasst. Für die Förderinitiative "Innen statt Außen" ist unter anderem die Erstellung eines Innenentwicklungskonzepts erforderlich.

Das Büro Salm und Stegen hat das wirtschaftlichere Angebot mit brutto 10.737,13€ vorgelegt, kann nach Auskunft von 1.Bürgermeister Michael Raßhofer allerdings erst ab Ende August mit der Erstellung beginnen. Nach Rücksprache mit der Förderstelle bei der Regierung von Niederbayern ist dies unproblematisch.

Das Angebot wurde einstimmig angenommen.

Erschließung Baugebiet "Regensburger Weg V"; Angebotsvorlage und Auftragserteilung an das Bayernwerk für die Straßenbeleuchtungsanlage

## Sachverhalt:

Für die Straßenbeleuchtungsanlage im Neubaugebiet "Regensburger Weg V" liegt das Angebot der Bayernwerk AG vom 04.03.2021 in Höhe von 50.966,91 € vor. Hierbei soll die Leuchtenart (LED-Aufsatzleuchte Trilux Zylinder) aus dem vorausgegangenen Baugebieten "Regensburger Weg IV und III" fortgesetzt werden. Außerdem ist für den Geh- und Radweg entlang des Baugebietes ebenfalls eine Straßenbeleuchtung mit 6 Leuchten vorgesehen.

Das Angebot wurde einstimmig angenommen.

Erweiterung des BRK-Kindergartens "Villa Kunterbunt" um zwei Krippengruppen;

Angebotsvorlage und Auftragsvergabe für die Gewerke

- a) Dachabdichtungs- und Spenglerarbeiten
- b) Putzarbeiten

#### a)Sachverhalt:

Die Bauleistungen für die Dachabdichtungs- und Spenglerarbeiten zur Erweiterung des BRK-Kindergartens "Villa Kunterbunt" um zwei Krippengruppen wurden beschränkt ausgeschrieben. Die enorme Kostenüberschreitung in Höhe von rd. 65.000,00 € begründet sich nach den Ausführungen des Architekten Christoph Vockerodt zum einen durch die nicht in der Kostenberechnung nachträglich berücksichtigten Oberlichter in F60 Qualität, da diese erst im Brandschutzkonzept augenfällig wurden. Dies schlägt sich mit rd. 40.000,00 € zu Buche.

Die darüber hinausragende Kostenmehrung von rd. 25.000,00 € begründet sich zum einen aus einem zu niedrig angesetzten Budget der Architekten und zum anderen aus den momentan hohen Angebotspreisen "Marktschwankungen".

Das wirtschaftlichste Angebot hat die Firma Jobst Holzbau GmbH, Münchsmühle 1, 93164 Laaber abgebeben und wurde zu Auftragsvergabe vorgeschlagen.

#### b)Sachverhalt:

Die Bauleistungen für die Putzarbeiten zur Erweiterung des BRK-Kindergartens "Villa Kunterbunt" um zwei Krippengruppen wurde ein zweites mal ausgeschrieben, da bei der ersten beschränkten Ausschreibung kein Angebot eingegangen ist. Die Angebotseröffnung fand am 23.02.2021 um 11.00 Uhr statt. Zum Eröffnungstermin lag ein Angebot vor:

Nach Begründung des Architekten Christoph Vockerodt sind die Preise durchgängig erhöht, was gegenüber der Kostenberechnung eine Mehrung von rund 20.000,00 € bedeutet. Das wirtschaftlichste Angebot hat die Firma Easy Putz, Ahornstraße 1, 93054 Biburg mit brutto 54.461,49€ abgebeben und wurde zu Auftragsvergabe vorgeschlagen.

Beide Angebote werden einstimmig angeboten.

Glasfaserverkabelung in der Grundschule Painten; Angebotsvorlage und Auftragsvergabe

### **Sachverhalt:**

Für die Investitionsmaßnahme im Förderprogramm "digitale Bildungsinfrastruktur" erhält der Markt Painten für die Ausstattung der Klassenzimmer mit interaktiven Tafeln eine Förderung in Höhe von 29.008,80 €. Außerdem wurde für die Schule ein Glasfaseranschluss beantragt, der im Laufe des Jahres 2021 verlegt wird. Um jedoch das schnelle Internet und die digitalen Tafeln effektiv nutzen zu können, muss die Infrastruktur im Schulgebäude der neuen Technik angepasst werden, was eine Vernetzung der Klassenräume notwendig macht.

Für die Arbeiten dieser Glasfaserverkabelung wurden dazu vier Kostenangebote eingeholt.

Nach Meinung von 1.Bürgermeister Michael Raßhofer könnte im Rahmen dieser Arbeiten auch eine Verkabelung der Lautsprecheranlage einschließlich der Mehrzweckhalle mit gemacht werden. Zudem wird auf Vorschlag die Eingliederung einer Brandmeldeanlage geprüft.

Aufgrund des Kostenangebotes vom 18.02.2021 in Höhe von brutto 35.171,83 Euro erhält die Firma Elektro Huber GmbH, Adolf-von-Braunmühl-Straße 9, 93326 Abensberg den Auftrag zur Glasfaserverkabelung in der Grundschule Painten. Dieser Beschluss erfolgte einstimmig.

Feuerwehrgerätehaus Maierhofen; Einbau einer Abgasabsaugungsanlage

#### Sachverhalt:

Im Zuge der Überprüfung der Feuerwehren durch die Landkreisführung wurde beim Feuerwehrgerätehaus in Maierhofen bemängelt, dass eine Abgasabsaugungsanlage in der Fahrzeughalle fehlt und dringend nachgerüstet werden muss. Hintergrund dafür ist eine Neufassung der Technischen Regel für Gefahrenstoffe. Diese sieht vor, dass in Abstellbereichen von dieselbetriebenen Fahrzeugen keine Schutzkleidung aufbewahrt werden darf. Da dies gerade bei vielen kleinen Feuerwehren, wie auch in Maierhofen, der Fall ist und eine Trennung von Umkleidebereichen und Stellplätzen schon aus Platzgründen kaum möglich ist, haben sich dazu die Kommunale Unfallversicherung Bayern (KUVB) mit dem fachlich zuständigen Staatsministerium und dem Landesfeuerwehrverband Bayern e.V. eine abgestimmte Lösung erarbeitet.

Durch den Einbau von Abgasabsaugungsanlagen in den Feuerwehrgerätehäusern kann diesen Vorgaben genüge getan werden. Da von dieser Problematik mehrere kleine Feuerwehren im Landkreis Kelheim betroffen sind, wurde für diese Arbeiten eine Sammelausschreibung durchgeführt, an der sich zwei Firmen aus dem Landkreis Kelheim beteiligten.

Die Kosten des wirtschaftlichsten Anbieter, die Firma Josef Schreiner GmbH, Hauptstraße 51, 93342 Saal a.d. Donau belaufen sich für das Feuerwehrgerätehaus in Maierhofen auf 9.872,46 Euro (brutto). Für die Abgasabsaugungsanlage wird ein Kompressor benötigt, der bereits im Feuerwehrgerätehaus vorhanden ist und für diesen Zweck eingesetzt werden kann.

Der Auftrag an die Firma Schreiner wurde einstimmig erteilt.